REVISTA DE REVISTAS

ARCHIVO ESPAÑOL DE ARTE. Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Instituto Diego Velázquez. N.º 210. Madrid. 1980. «Diego del Valle, platero segoviano», por Esmeralda Árnáez. «Nuevas pinturas del maestro de las medias figuras», por Matías Díaz Padrón. Varia. Bibliografía. Crónica.

ARCHIVO IBERO-AMERICANO. Revista trimestral de Estudios Históricos publicada por los Franciscanos Españoles, Año XL. Octubre-Diciembre. 1980. Número 160. Madrid. «Catálogo de Incunables de la Biblioteca de los Franciscanos de Valencia», por Simón Zuska Polasek O. F. M. «Diego Sarmiento de Valladares, Inquisidor General. Documentos para su biografía», por Juan Meseguer Fernández O.F.M. «Documentación Franciscana en el Archivo Capitular de Barcelona. I. Los Franciscanos de la diócesis de Barcelona en los siglos XIII y XIV», por Josep Baucells Reig. Bibliografía. Indices.

ARCHIVUM HISTORICUM SOCIETATIS IESU. Anno L. Fasc. 99. Ian-Iun. 1981. Roma. «The Political and Social Ideas of an Enlightened Catholic: the Catalan Jesuit Juan Francisco Masdeu (1744-1817)», por Roberto Mantelli. «Il voto del Padre Emilio de Augustinis sulle ordinazioni anglicane (1895)», por Giuseppe Rambaldi S.I. «Uma Descriçao e Relaçao 'De Sasatana Peninsula' (1664) do Padre Inácio Arcamone», por Lagrange Romeo Fernandes. «Pierre-François Lafitau (1685-1764) et la Compagnie de Jésus», por Georges Bottereau S.I. Operum Iudicia. Conspectus Bibliographici.

BERCEO. Instituto de Estudios Riojanos. Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Patronato «José M.º Quadrado». Servicio de Cultura de la Excma. Diputación Provincial de la Rioja. Julio-Diciembre 1980. N.º 99. Logroño. «En torno a unas visitas del obispo benedictino de Segovia, Fray Rodrigo Echevarríe y Briones, a las cofradías de Sepúlveda (1859)», por Antonio Linaje Conde. «Emigración juvenil masculina en la sierra en la segunda mitad del siglo XIX», por F. Leach. «Estudio geológico paleontológico del jurásico del borde norte de la Sierra de La Demanda», por Inmaculada Alonso Chávarri y Javier Gómez Velasco. «Notas sobre Mateo de Zabalia, arquitecto de retablos», por José Manuel Ramírez. «Análisis biográfico-literario de la estancia de José de Diego en Logroño», por Ciriaco Pedrosa Izarra.

BOLETIN DEL INSTITUTO DE ESTUDIOS GIENNENSES. Instituto de Estudios Giennenses. Excma. Diputación Provincial de Jaén. Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Año XXVI. Núm. 104. Octubre-Diciembre 1980. «Santa Teresa de Jesús y la provincia de Jaén», por Andrés Molina Prieto. «Reja de Andújar en el Museo Arqueológico Nacional (continuación)», por José Rodríguez Cubero. «Misal del Cardenal Merino», por Juana Hudalgo Ogáyar. Actividades y Temas Varios.

BOLETIN DE LA REAL ACADEMIA DE LA HISTORIA. Madrid. Tomo CLXXVIII. Cuaderno I. Enero-Abril 1981. «Arcaísmos tópicos del reino Astur, testimoniados en el libro de las Behetrías», por Angel Ferrari. «Real Academia de la Historia. Catálogo de sus individuos. Noticias sacadas de su archivo», por Marqués de Siete Iglesias. «Un original inédito de Costa ('Plan de una introducción al estudio de la revolución española')», por G. J. G. Cheyne. Miscelánea. Informes Académicos. Crónica Académica.

BURGENSE. Facultad Teológica del Norte de España. Sede de Burgos. 22/1 (1981). «Los pobres y la palabra de Dios en el Nuevo Testamento», por Eusebio Hernando García. «Participación del apóstol en la función redentora de Dios», por Angel Pérez Gordo. «La escatología de San Cipriano», por Aurelio Fernández. «Síntesis teológica de la pobreza en el quinto abecedario de Osuna», por Saturnino López Santidrián. «Criterio teológico de la ortopraxis cristiana», por Román Sánchez Chamoso. «El Sagrado Corazón de Jesús y el Magisterio Pontificio», por Alejandro Martínez Sierra. «La Nueva Humanidad. Análisis de un ensayo cristológico», por José Luis Illanes Maestre. Bibliografía.

CUADERNOS DE LA CATEDRA MIGUEL DE UNAMUNO. Facultad de Filosofía y Letras. Universidad de Salamanca. 1978. XXV-XXVI. «La fuertemente venturosa clausura insular de Don Miguel (Don Miguel y la consagración monástica)», por Antonio Linage Conde. «Sobre instintos y libertad en Freud y Unamuno», por Jesús Mendoza Negrillo. «Unamuno y Hegel», por Pedro Ribas. «Difusión de la obra de Unamuno y eco de su personalidad en Italia», por Vicente González Martín. «Eros y Logos en 'Niebla' de Miguel de Unamuno», por Porfirio Sánchez. «Unamuno y la literatura portuguesa», por Angel Marcos de Dios. «La fortuna de Miguel de Unamuno y su recepción en Polonia», por Stefan Pieczara. «Versiones protestantes del Nuevo Testamento en el 'Diario íntimo' de Unamuno», por Nicholas G. Round. Reseña de libros. Bibliografía unamuniana.

ECONOMIA VASCONGADA. Revista de la Industria, el Comercio y la Navegación. Año XXXVII. Marzo 1981. Núm. 433. San Sebastián. «La liberación del sistema financiero», por Jesús Dorao Lanzagorta. «Nuevas ideas para la reconversión empresarial e industrial del País Vasco», por Alberto Abad. «Memoria y actividades del Banco de Vizcaya 1980». «La ayuda a las empresas en dificultades», por Jesús Dorao Lanzagorta. «Las soluciones vascas pasan por Alava», por Pedro Morales Moya. «Una Directiva del Consejo de las Comunidades: El Agente Comercial en la C.E.E.», por Javier Beldarrain Garín. «Galaxia» por Joaquín Elósegui Amundarain. «La duración de los contratos de Seguros de Automóviles». «Alava: Las últimas inundaciones», por P. M. M. «Guipúzcoa: Datos con sencillas conclusiones», por José Miguel Salaverría. «Navarra: Solucionado el problema de Potasas», por Juan Larrambebere. «Vizcaya: Urge la planificación del superpuerto de Bilbao. «La Universidad hoy», por Bernardo de Mesanza Ruiz de Salas. «Cataluña: Motor Ibérica, inversión de 4.000 millones», por Feliciano Baratech. Indice industrial, comercial y marítimo.

ELS ARCS. Organo de Divulgación del «Ateneu Cultural i Recreatiu Cant i Fum». N.º 10. Febrero. 1981. Manises (Valencia). «Problemas con el Aeropuerto», por Francisco Borrás Sanchis. «Un cronista singular», por José M.ª Moreno Royo. «Divagacions entorn una desfilada de Cavalls», por José M.ª Catala i Gimeno. «Desarrollo económico y justicia social», por José Borrás Sanchis. «¿Por

REVISTA DE REVISTAS 657

qué no damos sangre?», por Manuel Martínez Muñoz. Feria Cerámica. Páginas Musicales. La Talaia. Página libre. Aquí el Ateneu. Vida local.

ESTUDIS BALEARICS. Institut d'Estudis Baleàrics. Conselleria d'Educació i Cultura de les Illes Balears. Juliol 1981. Palma de Mallorca. Tribuna d'opinions. «La composición y la evolución de la sedimentación geosinclinal Bético-Balear», por Guillem Colom. «Hacia una nueva concepción geológica de las Islas Baleares», por Lluis Pomar i Gomà. «La fauna de mamífers (Mammalia) de les Balears i Pitiüses», por Josep Antonio Alcover. «La microscòpia electrònica avui i les seves aplicacionsa l'estudi de la natura i de la medicina», por Robert Bargallo i Ramon Fontarnau. «Los precios en Mallorca durante la Segunda República (1931-1936)», por Llorenç Carbonell y Carles Manera. «L'actualitat de Kant, mostrada en la 'Crítica de la Ráo Pura' amb motiu del segon centenari de la seva publicació (1781-1981)», por Gabriel Amengual. «Introducción a la arquitectura del regionalismo. El modelo mallorquín», por Miguel Seguí Aznar, «Transformación y pervivencia en el barroco mallorquín», por Catalina Cantarellas Camps. Crónica.

ESTUDIOS EMPRESARIALES. Revista de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales (E.S.T.E.) de San Sebastián. N.º 45. Invierno. 1980. San Sebastián. «La importancia del ahorro en el sistema económico y su comportamiento en la actual crisis», por Víctor Manuel Serna. «Costes, economía de escala y coordinación de empresas», por Alberto Martínez Aramberri. «Fundamentos de un Derecho contable», por Miguel Llorens Urrutia. «Consideraciones sobre la negociación colectiva», por José Luis Pérez. Sección Informativa. Revista de Revistas. Novedades Bibliográficas.

EUSKERA, Trabajos y Actas de la Real Academia de la Lengua Vasca, XXVI. (2.aldia) (1981-1). 26 Bilbao. «Nuevo y más extenso texto arcaico vasco: de una carta del primer obispo de Mexico, Fray Juan de Zumárraga», por Antonio Tovar, Enrique Otte y Luis Mitxelena. «Berako Euskal bestak», por Bera Herriko Alkate Jauna. «Euskalzaindiaren batzarre agiria Bera-n (Nafarroa)», por Fr. Luis Villasante. «Antonio Abadía Urrustoi», por Jean Louis Davant. «Bidasoaldeko zenbait berezitasun», por José M.ª Satrústegui. «Bortzirietako erakusleez», por Patxi Iñigo. «Berako gizon ospetsuak euskararen inguruan», por Aingeru Yrigaray. «Homenaje al Padre Esteban de Adoain en el Centenario de su muerte (1880-1980)», por José M.ª Satrústegui. «Adoain-go Esteban agurgarriaren mendeurrenaz», por José M.ª Satrústegui. «Sobre el euskara de Urraul Alto y el venerable Esteban de Adoain», por Juan San Martín. «Mugagabea eta beste zenbait gauzatxo Juan Tartasen 'ontsa hiltzeko bidean'», por Patxi Lasa Jauregui. «Primera glosa vasco-latina en un libro impreso (1510), por F. J. Oroz Arizkuren. «Gramatika lanak koordinatzeko bilera», por Fr. Luis Villasante. «Hondarribiko bilkurak direla eta», por Koldo Mitxelena «Euskaltzaindiaren agiria», Euskaltzaindia. «Dialektologi bilerak», por Fr. Luis Villasante. «Encuestas lingüísticas en el País Vasco», por Luis Mitxelena. «Itzultzaile eskola zabaltzean», por Fr. Luis Villasante. «Itzultzaile eskolaren inaugurazioa», por Xabier Mendiguren. «Polizi erakunde ezberdinen izenak direla eta euskaltzaindiaren adierazpena». «Euskal alfabetatze ekintzaren lehen iturriak», por José M.ª Satrústegui. «Euskaltzaindiaren batzar agiriak». «Euskal elizbarruti arteko 'itun berria'; itzaulpen-xehetasunak historiaren argira», por Eustasio Etxezarreta. «R. M.ª Azkue'ri jarraitzen», por Augustin Zubikarai. «Azkue hiztegiari gehituz», por José M.ª Azpiroz. «Euskaldun abizenak Sevilla'n eta Cadiz'en», por Garmendia'tar Jose. «Euskal herriko bertsolari txapelketa nagusia, 1980», por

J. San Martín «Bertsolari txapelketa eratzearen berriak», por José M.ª Iriondo. «Hondarribiko mintzairan bertako berri», por Fernando Artola. «Hondarribiko izkerari buruz», por J. M. Etxaburu. «Bergarako euskerari buruz», por Justo Gárate. «Etxeoarerenak nahas mahas», por Patxi Altuna «Joakin Lizarraga, Elkanokoaren liburuaz», por Fermin Ixurko. «Goñibarko euskara XVIII. Mendeko sermoietan», por Francisco Ondarra «Fray Bartolomez puntu batzuk», por Patxi Altuna, «Euskal prosodiaz», Karmele Rotaetxe. «Hitz konposakeraren zenbait fenomeno fonetiko», por Luis Mari Mujika. «Udal izanen ofiziltasuna», por Luis Michelena. «Aurtengo Txostenen programakuntzaz», por José Luis Lizundia. ««1979.eko magnetofoi bilketa», por José M.ª Satrústegui. «Etxepareren edizio kritikoa aurkeztean», por Fr. Luis Villasanate. «Etxepare laureun urte geroago», por Lino Akesolo. «Etxeparen edizio kritikoa aurkeztean» por Koldo Mitxelena. «Nola eta norentzat egina liburua», por Patxi Altuna. «Carlos Garaikoetxeari», por Fr. Luis Villasante. «Memoria de actividades, año 1980», por Juan José Zearreta. «Euskalarien nazioarteko jardunaldiak», por José M.ª Satrústegui. «1981. Urterako euskaltzaindiaren batzar egutegia», por Imanol Berriatua. «1980. Urteko batzarretara etorri diren euskaltzainen zerrenda». Hilberriak. Zenbait berri.

HELMANTICA. Revista de Filología Clásica y Hebrea. Universidad Pontificia de Salamanca. XXXI. Septiembre-Didiciembre. 96. 1980. Salamanca. «Léxico y género literario: 'amar' en el teatro de Plauto y de Séneca», por Aurora López López. «Temática e struttura della satira oraziana», por Eduardo Coleiro. «Términos lucrecianos para los conceptos de átomo y de los cuatro elementos», por Ismael Roca Melia. «El campo semántico de la resurrección en Tertuliano», por Pablo Puente Santidrian. Notas y Comentarios. Bibliografía. Indice del Vol. XXI (1980).

INSTITUTO DE ESTUDIOS ALICANTINOS. Excma. Diputación Provincial de Alicante. Núm. 31. II Epoca. Septiembre-Diciembre, 1980. «Lucernas de Illici en las colecciones de los Museos de Berlín», por Alberto Balil Illana. «Un ejemplo de 'apanage' hispánico: el Señorío de Villena. (1250-1445)», por José Luis Pastor Zapata. «Inventario del Archivo de Penáguila», por Rosa M.ª Blasco Martínez. «El Gremio de Perayres y Maestros Tejedores de paños de Alcoy», por Vicente Conejero Martínez. «Manolo Baeza, valor, perenne y renovado, ante su exposición antológica 1930-1980», por Adrián Espí Valdés. «Ramón Gómez de la Serna, en Alicante», por José Ramón Clemente Torregrosa. «El sainete ilicitano del siglo XIX», por Juan Castaño García. «El aspecto médico de la obra de Azorín», por J. Hernández Alvarez. «Primeros poemas», por Salvador Serrano Marhuenda.

KALATHOS-1. Revista del Seminario de Arqueología y Etnología Turolense. Colegio Universitario de Teruel. Teruel. 1981. «El cerro del Castillo de Alfambra (Teruel). Estudio interdisciplinar de Geomorfología y Arqueología», por F. Burillo Mozota, M. Gutiérrez Elorza y J. L. Peña Monne. «Muniesa: Aportaciones arqueológicas», por I. Lorenzo Magallón. «Nuevo hallazgo de pinturas levantinas en el barraco del Hocino de Chornas. Obón (Teruel)», por F. Burillo Mozota y J. Picazo Millán. «Tres nuevos yacimientos de origen ibérico en la Serranía de Albarracín», por O. Collado. «Hallazgos líticos del Paleolítico Inferior-Medio en el 'El Monte' (Burbáguena)», por J. Picazo. «Dos hallazgos aislados en Cella: Una punta de sílex y una moneda ibérica de Sekaisa», por T. Hernández. «Moneda Bajo Imperial procedente de Mosqueruela», por E. Gargallo. «Sobre el origen de

Teruel: 'La Villa Vieja' o 'Capuchinos'», por F. Paricio. «Excavaciones realizadas en la Provincia de Teruel durante el año 1980: 'Cabezo Palao' de Alcañiz, 'Fila de la Muela' de Alcorisa, 'La Guardia' de Alcorisa, 'El Morenillo' de Alcorisa y 'Mas de Valero' de Formiche Bajo. «Hombre, Símbolo y Cultura Tradicional», por R. Lorenzo Alquezar. «El ciclo festivo en la provincia de Teruel», por E. Sánchez Sanz. «La Semana Santa en el Bajo Aragón», por E. Sánchez Sanz. «Las fiestas de Gea de Albarracín. Introducción a su estudio», por M.ª P. Chinarro. «Una artesanía de estampado directo en Mosqueruela (Teruel)», por M. Martínez González. «El romance de la mala suegra recogido en Mezquita de Loscos», por E. Soriano Lázaro. «Fiestas populares en el siglo XVIII aragonés. Nota sobre la proclamación de Fernando III en Alcañiz (1746)», por G. Redondo Veintemillas.

MISCELANEA COMILLAS. Revista de Estudios Históricos. Universidad Pontificia de Comillas. Año XXXVIII. 1980. N.º 73. Madrid. «La cogitativa y la imaginación trascendental», por José M.º de Alejandro, «Martín Lutero, poeta y músico religioso», por R. García-Villoslada. «Gabriel Palau S.J. y la Acción Social Popular», por A. Alvarez Bolado y J.J. Alemany Briz. «El Círculo de obras de Alcoy (1872-1912)», por E. La Parra López. «Papeles de Jesuitas. I. El P. Ribadeneira ante los arbitrios de la Real Hacienda», por J. Mtz. de la Escalera. «La fe en Cristo, desde los apóstoles hasta Calcedonia», por L. Ladaria. «Bonhoeffer y la dimensión política de la Iglesia», por J. J. Alemany. «Dios asume y supera lo negativo. Un libro de E. Jüngel», por J. R. García Murga. Reseñas bibliográficas.

NUEVA ESTAFETA. N.º 26. Enero. 1981. Madrid. «Alonso a Fernando», por W. H. Auden. «El golf de Sant Jordi», por Capitán Argüello. «Un rostro en cada ola (fragmentos)», por Luis Rosales. «Juguete calcinado», por Juan Emilio Aragonés. «Elogio de la máquina de escribir», por Octavio Corvalán. «Pintura y texto (fragmento de la monografía editada por MAEGHT, 1980)», por Palazuelo. «Edad Media resurrecta», por Pedro Lain Entralgo. «Cartas posibles a y sobre Juan José Arreola», por José Alberto Santiago. «Ausencia y memoria en la traducción poética», por Javier Marías. «Pintura», por Zalazuelo.

PROYECCION. Revista de Teología y Mundo actual dirigida por profesores de la Facultad de Teología de Granada. N.º 121. Abril-Junio 1981. Año XXVIII. Granada. «La preocupación por la justicia en el Antiguo Oriente (II)», por José L. Sicre. «La decepción moderna ante las imágenes de la divinidad», por José M.º Castillo. «Teología a la intemperie», por Ricardo Franco. «Actividad del Espíritu Santo en la Iglesia», por Carmelo Granado. «Economía mundial: capitalismo y desarrollo en crisis», por Ildefonso Camacho. Boletín Bibliográfico.

SEMINARIO DE ARTE ARAGONES. Institución «Fernando el Católico» (C.S.I.C.) de la Excma. Diputación Provincial de Zaragoza. 31. 1980. «Consideraciones sobre el posible ciclo iconológico del sarcófago de la 'receptio animae' en la cripta de Santa Engracia, Zaragoza», por Antonio Mostalac Carrillo. «Una pintura de Francisco Giner (1485) en Santa María de Altabás de Zaragoza», por M. "Carmen Lacarra. «Documentos sobre el arte en Sallent de Gállego: 1480-1527», por Manuel Gómez de Valenzuela. «El claustro del Real Monasterio de Santa Engracia de Zaragoza: Ensayo de una metodología de interpretación de un monumento desaparecido», por Arturo Ansón Navarro. «Más sobre la llamada columna 'anillada' en la arquitectura del renacimiento aragonés», por Federico To-

rralba Soriano. «El escultor Juan Miguel Orliens. Segunda parte: Estudio artístico», por Gonzalo M. Borrás Gualis. «Construcción y reforma del retablo mayor de la Asunción de la Ex-Colegiata de Santa María de Borja. Gregorio y Antonio de Messa (1683-1704), y Santiago Marsili y Diego Díaz del Valle (1782-1783), por Belén Beloqui Larraya. «Noticias y documentos para la historia del teatro en Zaragoza. Siglo XVII. La Compañía de Juan Martínez de los Ríos y la agrupación de tres músicos zaragozanos», por Vicente González Hernández. «Aportaciones documentales al estudio artístico urbanístico de la villa de Ateca. Reinado de Carlos III», por Agustín Rubio Semper. «Crónica. Actividades artísticas en la temporada 1978-79», por Angel Azpeitia.

TERUEL. Instituto de Estudios Turolenses de la Excma. Diputación Provincial de Teruel. Adscrito al Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Julio-Diciembre. 1980. Núm. 64. Teruel. «Plantas medicinales de la Serranía de Albarracín», por Ildefonso Barrera Martínez. «Algunas precisiones sobre la Iglesia Parroquial de Santa María Magdalena de Tronchón», por José M.ª Barrella Miro. «Nueva aportación al estudio del retablo de Cella», por Pascual Deler. «La oveja cartera. Agrupación Ovina de la Montaña Sur-Este de la provincial de Teruel», por Antonio Arrufat Gascón. «Dos Obispos desconocidos de Albarracín», por Martín Almagro Basch. «Restauración de la Virgen del Molino de Santa Eulalia (Teruel)», por Manuel Berges. «Los grabados rupestres del barranco Cardoso Almohaja (Teruel)», por Purificación Atrián Jordán. Bibliografía Turolense. Estatutos y Reglamentos del Instituto de Estudios Turolenses.

J. ZURITA. Cuadernos de Historia. Institución «Fernando el Católico» de la Excma. Diputación Provincial de Zaragoza. 35-36. 1979. «La mensua capitular de la iglesia de San Salvador de Zaragoza en el pontificado de Hugo Mataplana», por María Rosa Gutiérrez Iglesias. «La colección de pergaminos procedentes del monasterio de Veruela del Archivo de la Corona de Aragón», por Rafael Conde y Delgado de Molina». «Fuentes para el estudio de la sociedad y la economía aragonesa entre 1776 y 1808: Los documentos citados en las actas de la Real Sociedad Económica Aragonesa de Amigos del País», por José Francisco Fornies Casals. Notas. Textos.